

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 38 minutos, y se pone á las 6 horas y 14 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El Dulce Nombre de María.

El tránsito de los santos mártires Hieronides, Leoncio, Serapion, Selesio, Valeriano y Estraton, en Alejandría; los cuales por la confesion del nombre de Jesucristo fueron sumergidos en el mar imperando Maximino.

San Autonomo, obispo y mártir, en Bitinia; el cual huyendo de la persecucion de Diocleciano, como convirtiéndose allí muchos á la fe, enfurecidos los gentiles contra él, lo mataron en el mismo altar cuando estaba diciendo misa, quedando hecho hostia de Jesucristo.

San Silvino, obispo, en Verona.

**CULTOS.**—Mañana domingo.—En el Socorro concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media de la mañana; á las siete, la novena: á las diez, con motivo de celebrarse la fiesta de Santa Clara de Montefalco, se cantará nona y en seguida misa mayor con sermón por D. Miguel Maura; á las doce misa rezada. Por la tarde, á las cuatro y media, último día de novena. Al anocheecer panegírico del Beato Alonso de Orozco, por D. Andrés Pont, y despues la reserva precedida de *Te-Deum*.

En Santa Fe empezarán las Cuarenta Horas en honor de Nuestra Señora del Buen Camino; á las siete y media se celebrará comunión general; á las ocho y media se expondrá S. D. M.; en seguida se harán las adoraciones de Sor Rosa; á las diez se cantará la misa mayor con música, en cuyo ofertorio predicará el P. Joaquin Rosselló. Por la tarde á las cuatro y cuarto se rezará el Santo Rosario, y en seguida se continuará la novena de la Señora con el sermón de costumbre, por D. José Reus; y al anocheecer, precediendo varios puntos de oración mental, se cantará el Trisagio de los Serafines, reservándose despues el Santísimo.

En San Miguel la concordia de la Salud celebrará fiesta en honra de la Santísima Virgen; á las diez misa mayor con sermón por D. Antonio Mir.

En San Nicolas fiesta en obsequio de Nuestra Señora de Lluch; á las nueve y media la Rda. Comunidad cantará horas menores y acto continuo la misa mayor con música y sermón por D. Juan Barceló. Al anocheecer rosario cantado con música.

En Santa Catalina de Sena habrá fiesta en honra del Dulce Nombre de María; á las nueve la misa mayor con música y sermón. Por la tarde se rezará el Santo Rosario.

En Montesión la Asociacion de Seglares Católicos celebrará los ejercicios que prescribe su reglamento para cada uno de los segundos domingos del mes, siendo la comunión general á las siete y media de su mañana, y la funcion de la tarde á las seis y media.

En la capilla del Real Palacio, á las nueve de la mañana y al tiempo de una misa, se verificará el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus.

En San Juan, á las diez, con misa y exposicion, el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Jaime, durante todo el día, se puede ganar indulgencia plenaria visitando la Virgen del Pilar. Al anocheecer se celebrará el ejercicio del Sagrado Corazon de María.

En San Francisco y en las Teresas con exposicion, y en el Socorro sin exposicion, por la tarde se verificará el ejercicio del Sagrado Corazon de María.

En el Oratorio del Cementerio, á las siete de la mañana al tiempo de una misa, empezará la novena en sufragio de las almas del Purgatorio; y por la tarde á las cuatro se practicará el ejercicio del *Via-Crucis*, despues habrá sermón por D. Mateo Garau, y terminará cantándose un *de profundis*.

En el Hospital por la tarde continuará la misma novena.

**CORTE DE MARÍA.**—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

Lunes.—En Santa Fe continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; en seguida las adoraciones y estacion al Santísimo; á las diez y á las once habrá misa con meditacion y estacion; y al toque de oraciones, despues de rezado el Santo Rosario y la estacion al Santísimo, se concluirá la novena de la Soberana Virgen, con sormon, y la reserva.

**CORTE DE MARIA.**—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

## SECCION NACIONAL

### LOS MALOS SACERDOTES.

X.

Mas si el mal sacerdote, con escarnio de Dios y del pueblo fiel, hiciese pública profesion de su extravío; si perdidos todos los divinos y humanos respetos se lanzase abiertamente al desorden, renunciando con eso á los derechos de su reputacion y honor; si, lo que sería más grave, hiciese de eso la impiedad ó hiciese él mismo arma espantosa de propaganda para combatir á la Iglesia y descristianizar las almas...

En estos términos dejábamos en nuestro último artículo sobre esta materia planteado el caso que vamos á resolver en el presente, y que á tantos de nuestros hermanos parece tener perplejos y asustados. Para nosotros es muy sencilla la solucion, reducida á lo siguiente:

Dado que un mal sacerdote de éstos, y en tales circunstancias es el peor de los lobos que introducirse puedan para su perdicion en el rebaño de Jesucristo; dado que nunca se reconoció en favor del lobo derecho alguno al respeto, á la consideracion, y ni aun á la caridad en lo que ésta haya de ser perjudicial á los más preciados intereses del susodicho rebaño; dado que los poderes públicos no están hoy de tal suerte montados y servidos que de ellos pueda buenamente esperarse represion alguna material del escándalo, si no temerse, al revés, que embozada ó desembozadamente lo apoyen y favorezcan; el deber de todo buen católico, de cualquier condicion que sea, es gritar contra el tal lobo con mil lenguas, con cien mil, si las tuviese; señalarle al desprecio y execracion de la multitud con mil dedos, con cien mil, si tantos contase; hacer públicas sin miedos ni reparos cuantas fechorías sepa de él que puedan contribuir á desacreditarle y hundirle, salvas únicamente la verdad del fondo y la decencia de la forma; emplear para eso todos los medios honestos y todos los estilos literarios, desde la ciceroniana catilinaria que tan elocuentemente fulminó san Juan Crisóstomo contra Eutropio, hasta la sátira picaresca y jacarandosa que con tanta sal esgrimió san Jerónimo contra el hereje presbítero Vigilancio. Habida únicamente razon de que el recurso honesto y digno que más rápidamente inutilice y deje volcado por los suelos al enemigo de la fe y de las sanas costumbres, este es el que más hace al caso, y el que con más ahinco conviene recomendar y emplear.

Y luego, ademas de esa invectiva personal que ponga en su verdadera luz al monstruo, y deje bien perfilada y sin rebozo alguno ante los ojos de la multitud su abominable catadura; ademas del juicio severo é inflexible sobre sus dichos y hechos para que aparezcan éstos y aquellos á la faz del pueblo fiel, sucios como son en sí y sin el disfraz de afectados y compuestos barnices; conviene tener muy presentes todos los principios de doctrina general tocante á la permission divina del mal en la sociedad cristiana. Principios que en casos como los referidos elevan soberanamente la cuestion y la sacan del bajo terreno de la vulgar y callejera chismografía á la serena region de los grandes problemas teológicos, desde los cuales se ve aquella bajo su único, exacto y natural punto de vista.

Estos principios, tan propios de la humilde controversia popular como de la más elevada disquisi-

cion científica, no los tienen en cuenta muchas veces algunos de nuestros hermanos en la propaganda. Todo su afán se reduce tal vez á examinar hasta qué grado es cierto ó no lo es el hecho criminal que se imputa al clérigo; qué atenuantes ó disculpas pueden darse para aminorar el mal efecto de la imputacion; juzgándose erradamente que ya no hay defensa posible para la causa del Catolicismo cuando el escándalo es evidente y no admite género alguno de disculpa. No, no es este el sendero que marca la racional apologética cristiana, no es este el procedimiento más expedito para sacar en todo conflicto triunfantes y esplendorosos los sacrosantos fueros de la verdad, que es lo único á que ha de aspirar el formal apologista de ella.

Aquellos principios ó bases fundamentales de la filosofía católica sobre este punto, los hemos tocado ya de pasada en alguno de los precedentes artículos; los daremos empero más concretamente formulados en los dos últimos que con este mismo título vamos á escribir y con que, Dios mediante, cerraremos la serie.

F. S. y S.

### UN DRAMA EN UNA JAULA.

El nombre del capitán Castanet no es desconocido en Madrid, donde se presentó no hace mucho tiempo como intrépido aeronauta, realizando arriesgadas ascensiones.

Desde Madrid pasó á Oporto, y allí, al ejecutar un día sus ejercicios, el viento empujó el globo hacia el mar, en el que fué á sumergirse.

El capitán Castanet se salvó milagrosamente, pero el globo era su único patrimonio, y, al perderlo, quedó en la miseria.

Castanet cambió de profesion, y abandonando los aires, que habían sido el teatro de sus hazañas, se dedicó á luchar con las fieras, hundiéndose á una célebre domadora Mma. Pezon, con la que se ha casado.

Habíamos perdido la pista del intrépido capitán, y aparece de nuevo ahora como el héroe de un verdadero y sangriento drama, cuyos interesantes pormenores nos refiere *Le Figaro* llegado ayer.

Hace un mes establecieron su campamento en Puy-en-Velay (Francia) los esposos Pezon Castanet, exponiendo su coleccion de fieras, con las que ejecutaban arriesgados ejercicios.

A las diez y media de una de estas últimas noches el local de la exposicion estaba lleno de espectadores.

La Pezon y Castanet habían entrado ya en la jaula del león *Brutus*, al que hicieron trabajar sin incidente alguno, aunque la fiera dió señales de encolerizarse, causando algunos desperfectos.

Mad. Pezon entró en otra jaula, ocupada por el león *Dartagnan* y dos leonas, *Haydée* y *Mascotte*.

La domadora, despues de hacer que las fieras obedecieran á su voz, se retiró, siendo reemplazada á los pocos momentos por Castanet.

El domador castigó con su látigo á la fiera y la obligó á saltar por encima de los obstáculos que le presentaba.

*Dartagnan* obedecía rugiendo y lanzando feroces miradas á Castanet. Despues de uno de sus saltos el león, lenta y sordamente, dió una vuelta al rededor del hombre, queriendo sin duda sorprenderle por la espalda.

El amenazado joven comprendió de un solo golpe de vista el peligro que corría, y volviéndose rápidamente y con mucha sangre fría sorprendió al león en su maniobra y le hizo desistir de sus tentativas.

Puesta á raya la fiera, Castanet quiso retirarse, pero encontró interceptado el paso.

Entonces el león le echó la garra sobre la pierna derecha, en la que le hincó ferozmente las cinco uñas, tirando hacia sí con fuerza colosal. El domador resistió con valentía, pero en sus esfuerzos tropezó en uno de los barrotes de la jaula y cayó de rodillas.

Un grito de ansiedad y de espanto salió de la muchedumbre.

Los gritos enardecieron al leon, que creyéndose triunfante y excitado por el olor de la sangre, se entregó de lleno á sus instintos carnívoros.

El leon echa de nuevo la garra, haciendo presa en el brazo derecho del domador. Este se apoya fuertemente en un hierro de la jaula é intenta ponerse en pié, pero en vano.

—Esta vez es cosa hecha—grita—¡esto se acabó!

El leon entretanto le destroza el brazo y hace esfuerzos por apoderarse de la cabeza de Castanet. La manga de la camisa se puso enteramente roja, y la sangre le corria por la mano.

El domador se creyó perdido, pero una de las leonas, inconscientemente sin duda, se colocó entre el hombre y la fiera.

Con aquel socorro inesperado, el hombre se siente fuerte, el instinto de conservacion le presta un vigor desesperado, se levanta y hace retroceder á la bestia.

El infeliz Castanet tenía descarnado el hueso del brazo.

Pero una vez en pié, se siente de nuevo el amo y decide no salir de la jaula. Con una energía feroz y con una violencia formidable exalta de nuevo á las fieras con sus voces, y con el látigo que agita con la mano izquierda las obliga á todas, *Dartagnan* á la cabeza, á repetir los saltos con vertiginosa rapidez.

Pero esto no le satisface y quiere tomar completa revancha. Arrojando el látigo se dirige erguido hacia las fieras con el puño levantado, y con solo el puño las hace retroceder y las acorrala unas sobre otras en el fondo de la jaula, teñida con su sangre.

Aún fustiga al leon y empieza de nuevo á poner en movimiento á las fieras en medio de un fuego granado de tiros de revólver y se retira súbitamente.

No tenía tiempo que perder.

Apénas se había cerrado detras de él, la puerta de la jaula, Castanet cayó desmayado.

Los médicos dicen que la curacion será larga, pero que la herida se cicatrizará.

Madrid 6 de Setiembre.

El consejo de ministros que se esperaba se celebraría hoy, ya no tendrá efecto ni mañana, ni pasado, ni sabe Dios cuando porque aunque el señor presidente había ofrecido al ministro de Estado dejarlo en libertad para ir á Escoriaza despues del anunciado consejo, ha mudado ahora de opinion y se queda en la Granja, en donde aunque parece que la temperatura descende físicamente, en cambio corren vientos más templados que aquellos que provocaron la actitud de Salamanca y las explicaciones de Camacho.

La corte no regresará hasta el 20 lo ménos; así se asegura en los centros políticos, aunque esta idea no se avenga muy bien con las declaraciones de los periódicos ministeriales, y que convienen en que el estado metereológico de aquel real sitio no favorece en gran cosa la salud de la Archiduquesa.

A falta de noticias políticas y de convites italo-españoles, hoy atrae toda la atencion el suceso desgraciado de que ha sido víctima D. Felipe Ducazal, tan célebre por sus genialidades y por sus travesuras en las épocas revolucionarias.

Ducazal ha sido apedreado ayer de un modo inhumano por una pandilla de salvajes que le han roto algunos dientes con otros magullamientos y destrozos de menor cuantía.

Parece que el empresario universal, como algunos le llaman, venia en su carruaje de visitar unos terrenos adquiridos por él cerca del canal, cuando observó que dos ejércitos de granujas se apedreaban con una ferocidad digna de cafres. Una madre pasó junto al coche llevando á su hijo en los brazos mal herido en la cabeza por una peladilla de arroyo.

Entonces Ducazal se dirigió á las turbas con objeto de castigar á los alborotadores é impedir más desastres; pero estos jóvenes guerreros atacaron con tal fuerza al comun enemigo y tal número de pedradas dispararon y con tal acierto que Ducazal, herido, tuvo que retirarse sin haber conseguido otra cosa que tener que guardar cama y entregarse en manos de la medicina para componer sus desperfectos.

El Juzgado y el Gobierno civil juegan hoy en el asunto persiguiendo á esa juventud belicosa, habiéndose hecho algunas prisiones.

Pero aquí cabe una reflexion que juzgo atinada. ¿En qué consiste que esos niños mal educados lleven á cabo actos tan vandálicos á las mismas puertas de la corte?

Sobran polizontes, sobran municipales, sobran guardia civiles y hay, como quería el señor Castellar, mucha caballería, muchos carabineros, mucha artillería, pero lo que falta es un poco de moralidad, muy poca, pero la bastante para imponer el respeto mútuo y corregir á los salvajes que viven entre los hombres civilizados. No se comprende que esos terribles espectáculos pasen inadvertidos para la po-

licia, pero ¿quién se fija en descabro de más ó de ménos?

¡Ah! sólo el procedimiento de cumplir fielmente la ley, sólo el respeto á la autoridad, sólo el conocimiento de los deberes sagrados del ciudadano, es lo que puede salvar á este país, que empieza en su juventud por apedrearse por placer y concluye por fustilarse por odio.—Q.

## CORREO DE HOY.

Madrid 8 de Setiembre.

La entrada del Obispo de Madrid se ha verificado esta tarde con bastante solemnidad. Ha acudido mucha gente á la carrera. En la estacion del Norte, ha hecho guardia de honor al prelado un piquete de individuos de orden público. Un tren especial lo condujo desde Pozuelo á Madrid, siendo acompañado por el gobernador de uniforme, el alcalde interino Romero Paz, y algunos tenientes de alcalde. Desde la estacion á la iglesia de Santa María, que está situada en la calle Mayor, fué llevado en un coche de la Real casa. En dicha iglesia se puso en marcha la comitiva: la abrían un piquete de la Guardia civil, despues seguían 30 estandartes de varias corporaciones, 17 cruces alzadas, algunos monjes y capuchinos, un buen número de asociaciones y el clero cabildo. Luégo venia el Obispo bajo palio, siguiendo el alto clero, comisiones en representacion de varias corporaciones y sociedades, el ayuntamiento, la diputacion y cerraba la marcha una música.

La carrera ha sido corta. Desde la calle Mayor á la plaza del mismo nombre y calle de Toledo, en la cual se halla el templo de San Isidro, cantándose un solemne *Te Deum*.

Nada nuevo de la Coruña. Se deduce de los siguientes despachos:

«Coruña, 8 (12:50 mañana).—Desde mi último telegrama de esta tarde no ha ocurrido novedad en esta capital ni en el resto de la provincia.»

«Coruña, 8.—Capitan general á los ministros de la Guerra y Gobernacion:

No ocurre novedad. Han sido presos á una legua de aquí varios individuos que impedían el tránsito de mercancías. Los habitantes de las aldeas naturalmente tímidos, ceden á la menor indicacion, y los que los instigan desaparecen no bien consiguen su objeto.»

Merece fijar la atencion que, con ser aquellos sucesos en realidad muy pequeños, sigue actuando en primer término y comunicándose con el gobierno el Capitan general del distrito, sin que el Gobernador aparezca ni resulte por parte alguna. Ya esta mañana indica un diario que irá la Coruña de Gobernador el Secretario de este Gobierno señor Gamero, lo cual parece indicar que aquel está relevado, en la mente del gobierno por lo ménos.

Pero esta cuestion tiene otra faz. En el supuesto de que el señor Perez Caballero sea relevado, no es seguro que le suceda el señor Gamero; pues, si bien éste se halla directa y eficazmente protegido por el señor Moret, otro es, segun mis noticias, el candidato de D. Venancio. Será esta una de tantas cosas pequeñas por las que los ministros riñen rudas batallas, aunque luégo aparezcan muy amigos.

Un respetable ministro del Supremo en Sala de vacaciones, despues de asegurar (cosa que ha dicho la prensa) que ni por un momento ni por nadie se ha pensado en la jubilacion del presidente de aquel alto Tribunal señor Alonso Colmenares, no ya porque está en el pleno del favor que goza con sus amigos, sino porque no tiene la edad, me ha dicho que el discurso de apertura de los Tribunales será éste quien lo pronuncie ó lea y no el señor Alonso Martínez. Y lo creo, porque el ministro de Gracia y Justicia, que ha estado aquí todo el verano, ha unos pocos días que salió para San Sebastian, y no es de creer que vuelva tan pronto, á no ocurrir algo que á ello le obligue.

En sitio muy frecuentado por militares, se ha dicho que en San Sebastian ha fallecido de pulmonía un general, pero sin decir quien.—Z.

PARIS 8 DE SETIEMBRE

El príncipe Guillermo de Prusia irá el juéves próximo á Brest-Litowsk, en Polonia, para saludar al Czar en nombre del Emperador.

«A pesar de ser costumbre en las cortes, dice el *Journal de Bruxelles*, ir á saludar á los soberanos de un Estado próximo que se encuentren en las inmediaciones de la frontera, se ha cuidado en Berlin de establecer correlacion entre el viaje del príncipe y la visita anterior del archiduque Carlos Luis á la corte de Rusia, á fin de marcar mejor la intimidad que reina entre las tres cortes á las cuales la cuestion de Bulgaria no ha dividido de modo alguno.»

— En la noche del sábado al domingo hubo nuevos desórdenes en Belfast, en el barrio de Ballymaca-

rett. Hé aquí lo que ocurrió: Dos agentes de policia vigilaban un café que había sido saqueado algunas semanas ántes en Newtownards-road. Un grupo de hombres embriagados los acometieron tratándoles de asesinos. En breve se agrupó gente delante del café, y la multitud, tomando partido por los ébrios, principió á apedrear á los agentes de policia, los cuales, aunque gravemente heridos en la cabeza, opusieron á los agresores enérgica resistencia y se defendieron con sus palos. Como la multitud se mostrase cada vez más agresiva, los agentes de policia no tuvieron más remedio que retirarse y se refugiaron en una casa inmediata que atacaron y saquearon en seguida los amotinados, sin dañar empero á nadie.

Entretanto se había enviado al sitio de los desórdenes una seccion de agentes de policia del cuartel central de individuos de este ramo. Al ver llegar el refuerzo, el populacho se puso furioso, y cogiendo todo cuanto le vino á mano atacó á la policia. Uno de los amotinados iba armado con un peso de reloj de caja, que luego lanzó contra los agentes de policia.

Los desórdenes amenazaban propagarse á todos los barrios de la ciudad, y fué necesario para atacarlos la intervencion de la tropa.

Apenas restablecida la calma en Newtownards-road, produjéronse nuevos desórdenes en otro barrio. El populacho atacó á la policia en Leunonrow. En las inmediaciones de Springfield-road y de Durham-street hubo tambien contiendas entre los amotinados y la policia, pero en breve se restableció el orden.

Todo el domingo permaneció una partida de tropa en la iglesia presbiteriana de Albert-street, á fin de acudir á sofocar cualquier motin, si acaso llegaba á promoverse.

M. Mac Carthy, uno de los primeros magistrados de Belfast, ha recibido una carta conminatoria concebida en estos términos: «Vuestro reinado en Belfast será de corta duracion, pues que sois un nacionalista á medias y son muy injustos los fallos que dictais.» El autor de esta carta anónima puso por firma: «Un hombre que sufre.» Parece que no es ésta la primera carta de amenazas que ha recibido M. Mac Carthy.

A fin de restablecer el orden en Belfast, el gobierno inglés ha resuelto aumentar con 500 hombres el efectivo de la policia. Se construirán nuevos cuarteles en Shankill-road y en algunos otros barrios en que suelen ocurrir desórdenes.

— Algunos espías que han logrado escaparse de Dongola, dicen que aflige á esta ciudad una hambre terrible, que sus habitantes han cometido actos de canibalismo y que están faltos de viveres y de municiones ocho mil hombres de tropas rebeldes y sus familias.

— Telegrafian de Argel con fecha del 7: «Se han sentido dos temblores de tierra en Sidi-Aick, distrito de Bougie.»

— Escriben de Atenas con la misma fecha que continúan los temblores de tierra, que en los pueblos en donde los ha habido los habitantes están aterrados y acampan en tiendas de campaña y en barracas, y que, á pesar de los socorros recibidos, hay una gran miseria.

### PARTES TELEGRÁFICAS

Sofía 9.—Con ocasion de visitar el representante ruso á sus colegas, ha hecho algunas observaciones sobre los términos en que se espresa respecto de Rusia el manifiesto del príncipe Alejandro.

El príncipe ántes de marcharse firmó un decreto licenciando el regimiento de Strausk y el primer regimiento de artillería y distribuyendo los alumnos de la Escuela militar entre varios regimientos.

Paris 9.—El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, M. Herbette, ha sido nombrado embajador de Francia en Berlin.

Los periódicos rusos parecen temer que la constitucion de la regencia y del ministerio búlgaro dará ocasion á nuevas dificultades.

### GACETILLA LOCAL.



Con el dolor que embarga nuestro corazon tenemos la triste mision de participar á nuestros abonados el fallecimiento del Excmo. é Ilmo. Sr. D. José Serra y Juliá, Obispo de Dacia, acaecido en el Convento del Desierto de las Palmas.

Roguemos por su alma.

El próximo lunes, á las diez y media de la mañana, en la parroquia de San Jaime, se celebrará solemne funeral en sufragio del alma del ilustre finado.

Acompañamos en el sentimiento á nuestro querido amigo, sobrino del difunto Prelado, D. Federico R. de Maspons y Serra y demas familia, por tan sensible pérdida.

Anteayer tarde salieron para la Corte nuestro paisano el Sr. D. Guillermo Ballester, Director del Colegio Hispano-Romano de Madrid, y el reputado compositor D. Miguel Marqués.

Tambien salió para Barcelona D. Sebastian Font, Presidente de Sala de aquella Audiencia.

Por ser hoy cumpleaños del natalicio de la serenísima Princesa Doña María de las Mercedes, el pabellon nacional ondea en todos los edificios del Estado, y en los Consulados el de sus respectivas naciones; las tropas visten de gala, y el fuerte de San Pedro ha saludado la Plaza.

Mañana debe celebrarse, en el caserío de la Bonanova, la fiesta cívico-religiosa en honor de la Virgen su titular, que suele estar todos los años muy concurrida.

Esta noche, despues de los actos religiosos, se pegará al gallo.

Mañana habrá misas rezadas, y á las diez misa mayor con sermón por D. Bernardo Mátas.

Por la tarde se verificarán carreras de hombres y de caballerías, y otros festejos.

Con el presente número repartimos los prospectos de los colegios de Santa Teresa (Pont d'Inca) y del Beato Raimundo Lulio (Manacor). En ambos prospectos se hace expresa y categórica mención de la enseñanza y educación religiosas, única base imprescindible de toda educación y enseñanza que se propongan hacer buenos cristianos y buenos ciudadanos, y que quieran alejar á la juventud del escepticismo cínico y descreído, que mata en flor todos los sentimientos generosos y todas las ideas elevadas. En este concepto, EL ANCORÁ no puede menos de recomendar los mencionados establecimientos á la predilección de los padres de familia.

A pesar de haber salido á la hora de itinerario de Barcelona el vapor-correo *Mallorca*, hasta las ocho de esta mañana no ha fondeado en nuestro puerto.

Ha traído la correspondencia pública, 42 pasajeros y carga.

Ha pasado á visitar al nuevo Obispo Ilmo. señor D. Jacinto M.<sup>a</sup> Cervera una comisión de la Excelentísima Diputación provincial.

En el vapor *Mallorca* ha llegado esta mañana, acompañado de su familia, procedente de Zaragoza, en donde ha permanecido larga temporada, nuestro apreciable amigo el Sr. D. Leon Carnicer, Catedrático de este Instituto provincial.

Dámosle la bienvenida.

La tardanza que experimenta en los días de correo el vapor *Mallorca*, se atribuye á que lleva las calderas sucias. Por cuyo motivo el próximo miércoles debe salir para Argel con objeto de limpiarlas.

Esta mañana ha amanecido el cielo, y á estas horas aún continúa algo encapotado, dejándose sentir una brisa fresca, muy diferente de la temperatura que reinaba en estos pasados días.

Había tambien densa neblina.

Ayer tarde, en la calle de Juanot Colom, un boricorino argelino mordió á un muchacho de unos nueve años, que se presentó ante él haciéndole impertinencias.

La consecuencia del mordisco fueron algunas contusiones, las cuales fueron curadas en el Cuartelillo municipal, por el médico Sr. Gayá.

Mañana en el vapor *Jaime II*, saldrá para Ibiza el M. I. señor D. Juan Torres y Vives, canónigo de aquella Catedral, quien ha permanecido una corta temporada en esta isla.

Segun telegrama recibido por la Compañía Transatlántica, el vapor-correo *Reina Mercedes* llegó al puerto de Santander, sin novedad, el día 9 del corriente, procedente de la Habana.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Virgen de Gracia*, patron D. Pablo Roca, procedente de Valencia, con cargamento de patatas; la balandra *San Jaime*, patron D. Pedro Jofre, de Cartagena, con 1 pasajero y avena; el pailebot *San José*, patron D. Juan Felany, de Cullera, con arroz; y el jabeque *San Sebastian*, patron D. Bartolomé Roca, de Cette, con pipas vacías.

Se despacharon la balandra *Magdalena*, patron D. Jaime Pujol, para Andraitx, con lastre; la balandra *Cármen*, patron D. Gabriel Flexas, para Torrevieja, con lastre; y el laúd *Conchita*, patron D. José Albadalejo, para Torrevieja, con carbon.

Parece que el teniente de Alcalde D. Jaime Morey impuso estos días á varios carniceros merecidas multas por falta de peso, y por haberles encontrado sobre la mesa carne pasada, y á algunas lecheras que vendian aguado el líquido con que especulan.

Tambien mandó retirar de la venta una buena porción de frutas no sazonadas.

En Porreras ha sido capturado por la Guardia civil un sujeto por hurto de uvas, quien ha sido puesto á disposición del Tribunal. Este sujeto ya ha cometido otras fechorías.

Estos días se ha verificado por el Capitan Ayudante de esta Comandancia de Carabineros Sr. Hermosa y fuerza de la Ronda volante á sus órdenes, una aprehension de cuatro grandes bultos de tabaco de contrabando en las inmediaciones de *Vallurgent* y *Barotell* del término de Calviá.

El Excmo. Sr. Obispo D. Jacinto M.<sup>a</sup> Cervera, dando gallardas muestras de caridad, ha hecho una limosna á los establecimientos provinciales de Beneficencia, como obsequio á los asilados, con motivo de su entrada en esta Diócesis.

El día de la Natividad de Nuestra Señora se celebró fiesta en los pueblos de Bañabufar, Costix, Galilea, Lloseta, María y Fornalutx, dedicada al natalicio de dicha Señora.

Todas estuvieron muy animadas.

Durante la noche del miércoles, en un pajar de una casa de Binisalem, se declaró un incendio, el cual fué sofocado por los vecinos y un guardia civil, único que en aquellos momentos se encontraba en aquel pueblo; habiendo tenido que emplear para conseguirlo más de hora y media de incesante trabajo.

Lo consumido por las llamas se reduce á la paja y efectos de poco valor.

Desde anteayer queda abierto al público el nuevo Kiosko que se ha levantado en la plaza del Mercado, del cual dice un colega que contribuirá notablemente, como los demás allí contruidos, á estorbar el tránsito público y perjudicar al mismo tiempo el ornato de aquella importante via, que, á seguir así, pronto veremos convertida en pintoresco vilorio.

## GÉNOVA.

Sita en dicho punto y con vista al mar se alquila una magnífica y espaciosa casa, con ricos muebles ó sin ellos; tiene jardín y colmena sistema inglés.

Ademas se desea vender un buen caballo, con su correspondiente carreton.

Informarán los Sres. Lassalle Hermanos ópticos, calle de San Nicolas. 3-4

### Muebles.

Por ausentarse de esta el dueño de algunos muebles de lujo, desea venderlos á precios módicos; para informarse dirigirse á la carpintería de la calle de Oliva, núm. 18.

Horas de venta: desde las once á las dos.

### Maderas.

Se han recibido en el Almacén de Maderas de Santa Catalina un buen surtido de Caobas y Cedros que se detallan á precios muy cómodos.

Tambien tiene llegado un cargamento de tablones Abeto Canadá (Sprusso) que se venderán al Muelle mientras dure la descarga á precios muy ventajosos. 4-6

## LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Su incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza.

Imitacion de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio ee las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales.

PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del pais, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 40 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad de nuestros ladrillos, visite nuestra fábrica-depósito en la calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Ecónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.



### Para Puerto-Rico y Habana con escala en Mayagüez y Ponce.

Saldrá del Puerto de Barcelona á últimos de Setiembre el veloz y acreditado vapor

## PONCE DE LEON

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

Para pasajes, fletes y demas informes dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador 7.

### Viaje á Cette.

Del día 14 al 16 del corriente saldrá de este puerto para el de CETTE el vapor

## BELLVER

admitiendo carga y pasaje.

Se despacha calle de la Victoria 14.

Consignatario en Cette D. Bartolomé Tous. 3-6

### LA ISLENA

Empresa Mallorquina de Vapores.

El acreditado y veloz vapor español MALLORCA saldrá de este puerto para el de

## ARGEL.

el miércoles 15 de Setiembre á la una de la tarde, Admite carga y pasajeros. Se despacha, Palacio, 26.

Están para alquilar los grandes almacenes de la calle de Troncoso con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados hasta ahora á depósito de maderas y tablones. Dirigirse á su propietaria que vive en el zaguan núm. 1 de dicha calle de Troncoso.

## CAMAS CUNAS Y SOMMIERS

Desde una peseta semanal  
**Á PLAZOS** 10 p<sup>s</sup> descuento al contado

**VILANA Y COMPAÑÍA.—BARCELONA**

Sucursal en Palma de Mallorca:

**3 PLAZA COPIÑAS 3**

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 9'15 m.

El resultado de las elecciones de Diputados provinciales en España es el siguiente: Adictos, 285; canovistas, 38; romeristas, 14; izquierdistas, 9; coalicionistas, 21; posibilistas, 13; carlistas, 12; independientes 6.

Madrid 10, á las 1'45 t.

Ayer el príncipe heredero, como regente del reino de Portugal, juró ante el parlamento observar fidelidad á las instituciones y al Rey.

Madrid 10, á las 9'15 n.

El Sr. Romero Giron disiente en política del Sr. Sagasta, y cree que, si existiera algun militar como los señores Narvaez, Odonell y Prim, lograría la gefatura.

Madrid 10, á las 9'15 n.

En Dublin se ha amotinado el regimiento ingles encargado de cooperar á la realizacion de los embargos hechos á los colonos que se resisten á efectuar los pagos del arriendo. Se han hecho muchos arrestos.

Madrid 10, á las 9'45 n

Han sido declaradas sucias las procedencias de Nápoles.

Al príncipe Alejandro se le ha tributado una ovacion en las estaciones de Pestti y Viena.

Los indios en Sonora han acuchillado á doscientos mejicanos.